
CONSEIL D’ÉCOLE
GROUPE SCOLAIRE LOUIS ROUZAY

Année scolaire 2022/2023, 2  ème   trimestre  
mardi 7 février 2023

Début de la séance     : 18h30, salle du conseil de la mairie  

Liste des présents     :  
Président de la séance : Monsieur SEBIRE, directeur de l'école.
Enseignants  :  Mesdames   DEROUINEAU,  CABEAU,  GOUARD,  RIVIERE,  HIRON,  JAVANAUD,
Monsieur BIGOT.
Mairie : , Mmes GUYON (adjointe, chargée des affaires scolaires) et LERAY ( élue, chargée des
affaires scolaires)
Parents  élus  titulaires :  Mesdames  BOINET,  TEILLAY. BRAQUE, BRUNET, PESCHEUX. Mrs LE
MEUR, BAUDRY, CARVILLE.
Parents élus suppléants : Mmes PIERRE, TROCHERIE,  LEROCH.²
Personnels : Mme LESOURD ( responsable secteur animation / périscolaire )
Partenaires de l’école : Mme DELAHAYE (vice-présidente APE)

Liste des excusés     :  
M.BESNIER, maire de Montbizot
Inspectrice de l’Éducation Nationale :Madame MESSIN
Enseignants : Mme GUITTENY
Parents élus : 

Liste des absents     :   
Parents : Mme HERIQUE, Ms LADAN, BENOIST

________________________________________________________________________

1- FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D’ÉCOLE

- Approbation du conseil d’école précédent

Lecture des points évoqués lors du dernier conseil d'école. (Approbation du procès-verbal du
conseil d’école précédent, daté du 8 novembre 2022).
Procès Verbal validé
Votes pour : 17 ( majorité)
Vote contre : 0
Abstention : 0

Règlement d’école :
Après Noël, nous avons vu des montres connectées arriver à l’école. Autant le cadeau peut faire
plaisir,  autant à  l’école  il  pose des problèmes.  En effet,  certains peuvent prendre des photos,  et
malheureusement, cela peut entraîner des dérives. Nous souhaitons que les objets connectés soient
interdits à l’école pour les élèves.
Votes  pour : 17 ( majorité)
Vote contre : 0
Abstention :  0

2- RESTAURATION SCOLAIRE ET HYGIÈNE

Restauration scolaire :  Les services restent organisés en 2 groupes sur le temps du midi. Pour
rappel, ce sont les maternelles qui vont manger en premier, ainsi que le groupe classe CM2.
Le cuisinier est toujours en place pour la gestion du temps du midi jusqu’à une date indéterminée
pour le moment jusqu’au retour de Nelly Renoud ( arrêtée jusqu’à fin mars, voire plus).



C’est  une personne dynamique que  j’ai   rencontré.   Il  souhaite  mettre  en place  des  projets  avec
l’école. Il doit d’abord savoir combien de temps il restera avant de pouvoir s’investir plus.
Intervention de Mme Guyon :  une commission cantine va être mise en place avec deux parents
d’élèves (à définir), le chef cuisinier, le directeur, une nutritionniste, des enfants élus du CME, dans le
but de réfléchir à des actions à la cantine, de choisir des menus, d’apaiser le moment du repas..
Question des parents : Y'a t-il des serviettes à la cantine pour les primaires ? Si oui, comment les
récupérer car les enfants nous disent qu’ils n’en ont pas.

Réponse  de   la  mairie : Les  serviettes  sont  accessibles  à  la  demande  mais  aucun  enfant  ne
demande. Proposition : les parents peuvent fournir une serviette (une par jour) s’ils le souhaitent, par
mesure d’hygiène..

Question des  parents : Ma fille  de  CE1 va à  la  cantine  avec les  GS.  Il  me  semblait  que ce
fonctionnement qui avait été mis en place à la rentrée scolaire 2022 avait été corrigé. Pourriez-vous
m'apporter des informations au sujet de l'organisation du temps périscolaire du midi pour la classe
CE1/GS ? Si c’est le cas, pouvez-vous organiser le temps du midi pour que les 6 CE1 soit avec les
autres à la cantine ainsi que pendant la pause.

Réponse de Mme Nelly LESOURD : Un nouveau fonctionnement a été testé à partir du 6 février
(les 6 CE1 mangent désormais au 2ème service) et il sera maintenu jusqu’à la fin de l’année.

Hygiène :
*Nettoyage des locaux : pour notre part, nous constatons que les heures pour le nettoyage de l’école
se réduisent.  Les employées n’ont matériellement  plus  le temps de faire  les  tables et  le sol des
classes chaque soir. C’est fait un soir sur 2. Il y a beaucoup d’absences qui ne sont pas toujours
remplacées / compensées.
Est-ce qu’il y a des réductions des horaires ou est-ce dû à la conjoncture actuelle ?
Réponse de Mme Guyon : Non, il n’y a pas eu de réductions d’horaires. Ce sont des arrêts courts
difficiles à remplacer, nous sommes à flux tendus au niveau des effectifs et en cas de problèmes un
« mode dégradé » (choix des priorités de ménage) est utilisé.

*Poux :  Malheureusement,   nous   avons   eu   une   nouvelle   alerte   pour   les   poux,   juste   avant   les
vacances de février.
Nous avons relancé les familles à ce propos pour faire de la prévention et sur la conduite à tenir en
cas de présence de poux.

3- VIE SCOLAIRE

1/ Vie scolaire
Mmes TRICOIRE et CHARPENTIER sont toujours en arrêt maladie. En ce qui concerne Mme 
TRICOIRE, nous n’avons que très peu d’espoir de retour avant la fin d’année scolaire. Mme RIVIERE
sera donc présente d’ici là.
En ce qui concerne Mme CHARPENTIER, son arrêt court jusqu’au 28 février. Elle a fait une 
demande pour reprendre à temps partiel. Nous devons attendre maintenant la décision de la 
commission médicale pour savoir quand elle pourra reprendre et à quel pourcentage. En attendant, 
Mme HIRON fera fonction jusqu’’à son retour, et éventuellement partiellement si nécessaire.
Mme Florence CHEVALIER est en arrêt depuis les vacances de la Toussaint. Nous n’avons pas 
d’information quant à son retour à l’école. Oriane prend son relais tous les matins pour la remplacer.
Il n’y a pas de remplaçant sur le temps du midi.

Mme Guyon  : Les arrêts courts de Mme Chevalier limitent les possibilités de remplacement.C’est 
compliqué de gérer les activités du midi avec une personne en moins. Les parents ont demandé à la 
mairie un remplacement d’une heure sur le temps du midi et également l’après-midi puisque la 
classe n’a pas d’ATSEM. C’est impossible pour le moment sur le plan budgétaire.

Question des parents :



Y aura-t-il un jour dans la cour de récréation des primaires un ensemble de toboggan ou maison
dans les arbres avec tyrolienne ou assimilé? Cela manque d'après ma fille en CP.

Réponse du directeur : C’est une possibilité. Nous étudierons cela sûrement ultérieurement avec
nos partenaires, mairie et APE. Mais ce sont des budgets importants, ce n’est pas encore à l’ordre
du jour.

Réponse de la mairie  : non, ce n’est pas prévu.

Question des parents  : 

Les élèves de maternelle semblent sortir le midi et le soir avec les manteaux ouverts voir même
sans cache cou ? Est-ce que la Maîtresse ou l’ATSEM vérifient avant la sortie des enfants ? 

Réponse du directeur  : Les élèves de maternelle sont toujours préparés dans le couloir. La travail
d’autonomie  fait  qu’ils  doivent  en  faire  un  maximum  tout  seul,  mais  toujours  sous  l’égide  de
l’enseignante / ATSEM qui veillent à ce que les vêtements soient bien mis.

Question des parents : 

Est-ce vous acceptez dans les classes des dons de jeux de société ?

Réponse du directeur  : C’est envisageable, mais nous ne pouvons pas prendre tous les jeux. Nous
étudions toutes les propositions tout  de même. Ils doivent d’abord être en bon état.  Ils  peuvent
également servir pour la garderie. Nous pouvons aussi accepter les puzzles.

2/ Projets / sorties pédagogiques réalisés à cette date      et à venir   
* événements passés depuis le dernier conseil d’école
- Piscine scolaire
CM1/CM2 : Pour info, 6 CM ont eu l’ASSN l’année dernière. Cette année, il y en a 8 qui l’ont eu. Cela
fait donc 14 en tout.
10 CM1 ont validé l’ASSN cette année.
Pour information, seuls 2 élèves ( 1 CM1, 1 CM2) n’ont pas eu le Pass Nautique (niveau demandé
par les structures extérieures).
Les Ce1/Ce2 ( 56 élèves) viennent de commencer et iront jusqu’en avril.
Dernière période : tous les Gs et les CP (à partir du 2 mai).
Pour   rappel,   la  pratique  de   la  natation   (  déplacement  et  entrée  à   la  piscine)  est   intégralement
financée par la mairie.

Question des parents : Serait il possible de voir avec le maître nageur pour les enfants ayant un
bon niveau de nage de leur passer le brevet 25 et/ou 50 m ?

Réponse du directeur :  Non, ce n’est pas possible.  Seul le Pass Nautique peut être passé en
milieu scolaire.

-Ludothèque
Nous avons eu notre première intervention de Mme BRUNEAU en lien avec la ludothèque Planète
Jeux. Chaque classe a eu une intervention d’une heure autour de jeux collaboratifs : jeux de société,
de construction, d’équilibre…
Pour rappel, cette intervention est financée pour la coopérative scolaire.
Une prochaine animation aura lieu encore pour toutes les classes les jeudi 9 et vendredi 10 février.
Les   interventions  auront  pour   thème  la  mer.   Il   y   en  aura  une  dernière  avant   les   vacances  de
printemps.

-Pour l’école :

- Noël et Cadeaux de Noël 



Chaque classe de l’école a été très gâtée par le Père Noël ( APE)
Toutes les classes ont reçu des cadeaux et ont pu rencontrer le Père Noël et assister à un spectacle 
de Noël proposé par Planète Môme ( « Noël dans les tuyaux») , financé pour moitié par l’APE et le 
comité des fêtes.

Cadeaux reçus dans les classes :

PS/MS : puzzles, jeux de société, biberon pour le coin poupée, cherche et trouve
PS/MS/GS : jeux de construction, un jeu de motricité fine, jeux de société
GS/CE1 : jeux de logique et construction (GS), smart game (CE1).
CP : un jeu d’echecs géant, Waterlily
CE1/CE2 : des perplexus
CM1 : jeux de lancers en bois en extérieur
CM2 : jeux d’extérieur

* Projets pédagogiques à venir

- remise en route du jardin : en mars

- Allemand

Intervention en mars de l’enseignante du collège de Sainte Jamme.
Dates  pour notre école : 6, 13 , 21 et 27 mars

- Enduro d’école

Il a eu lieu le 30 janvier. Ce fut un grand moment pour notre année scolaire. En effet tous les élèves
se sont retrouvés pour courir ensemble, dans la joie et la bonne humeur.
Tout le monde a bien participé.
Nous remercions notre conseiller pédagogique, M. JF LE BERRE pour l’aide apportée.

-  Coopérative scolaire / Tombola

Elle est en préparation. On va la distribuer pour les vacances de février, jusqu’à fin mars. C’est une
tombola maxi-lots (Pas de petits lots rapidement périssables) plus écologique selon nous.

- Apprendre à Porter Secours : reconduction cette année en fin d’année scolaire.

- Journée déguisée

Prévue le vendredi 14 avril en lien avec l’APE.
 

- Projection pour la fin d’année :
Sorties de fin d’année :
Cycle 1 : à l’étude
Cycle 2 : Village 1900, ferme pédagogique, La Petite Couère, le lundi 3 juillet 2023.
 Cycle 3 : classe de mer
Date de rencontre des parents : 17 mars, 18h (à confirmer).

« Ecole et cinéma » : CP CE1 CE2
- Une séance à Ballon en novembre. « Kérity, la maison des contes ».
- Séances à venir aux « cinéastes », au Mans : le mardi 21 mars et le mardi 16 mai.

2 temps forts particuliers sont envisagés en fin d’année scolaire ( à confirmer)
La visite d’école ; samedi 1 juillet ( 9h à 12h) par la mairie pour les PS et les nouveaux arrivants.



La kermesse : dimanche 25 juin

Question des parents :Pourquoi le sport a l’extérieur est maintenu alors qu’il pleut ?  Les enfants 
sont sortis à 16h30 trempés parce qu’il y avait sport l’après-midi.

Réponse du directeur : Des manteaux leur ont été proposés, ils ne sont pas restés très longtemps 
sous l’eau, la pluie est devenue plus forte que prévu. L’idée était de préparer l’enduro. Il fallait donc  
s’entrainer, même s’il pleut un peu. Il est possible de mettre une tenue de rechange selon la météo.

« Les incorruptibles » : série d’albums à lire, votes pour le concours en mai .

-   Évaluations   nationales CP  
Bilan à mi-année : Peu de surprises sur les résultats des enfants, certaines liées au temps limité.
Elles sont croisées avec d’autres évaluations propres à la classe.

- enfants en difficulté     : RASED     et procédure de maintien  

Mme  GRONDIN, maîtresse E ( difficulté scolaire)  intervient  auprès  des élèves de notre école en
difficulté.  Les prises en charge ont lieu le lundi après midi et le mardi matin.

La psychologue scolaire, Mme Martinier est régulièrement sollicitée pour tester des élèves ou pour
des prises en charge. Elle suit notamment actuellement 2 élèves de CP.

Le local de travail est prêté par la mairie. Il est très appréciable pour les enfants.

Par rapport à la procédure de maintien, nous avons repéré quelques élèves dans l’école qui nous
semblent en grande difficulté et relever du redoublement.
Nous allons en faire part à notre IEN en constituant un dossier pour chacun d’entre eux. C’est à elle
ensuite de valider quels sont les élèves qui seront maintenus. Charge à nous de prévenir les familles
ensuite.

3/ Conseil école/collège, liaison CM2/6ème

-Conseil école/collège     : une première réunion a eu lieu le lundi   
Ce fut  l’occasion d’évoquer  les effectifs en CM2,  les évaluations nationales en 6ème,  les projets
entre les CM2 et les 6èmes qu’on peut mettre en place.
-Participation au cross du collège des CM2, 21 octobre
-Présentation de la classe de 6ème
Ce temps d’échange a eu lieu le mardi 10 janvier dans la classe des CM2. L’invitation était lancée 
pour les parents de CM1 et de CM2 de l’école.

- accueil au collège
Tous les CM2 et les enseignants des écoles du secteur ont été accueillis au collège pour une journée
découverte le mardi 6 décembre 2022 mars de 9h00 à 16h20.
Un accueil par les délégués de classe a eu lieu. Les élèves ont suivi 4 cours et ont passé un temps
au CDI.
Pour faciliter le transport, Mme CABEAU avait mis en place un covoiturage pour le matin et le soir
par et les parents de CM2.

-Journée portes ouvertes
Le collège a ouvert  ses portes :

 le samedi 21 janvier de 09h à 12h00. 



4- ACTIVITÉS POST ET PERI-SCOLAIRES

- Garderie      et t   emps du midi      :  

Garderie : les effectifs sont relativement stables depuis le début d’année. Il y a environ 35 enfants le
matin et entre 40 et 50 le soir.
Pour le midi, l’organisation est plus compliquée. Il était prévu qu’une ATSEM, Florence, devait être
redéployée le midi pour l’organisation de la gestion des groupes qui sont en attente pour le 2ème
service.
J’ai l’impression qu’elle n’a pas été remplacée. Cela doit donc être compliqué pour les encadrer et
pour assurer des animations avec l’ensemble des groupes. Des parents ou des retraités pourraient
venir.

Mme Guyon  : rappel sur les horaires, des parents arrivent après 18h30. Les agents municipaux
terminent à 18h30, certains enfants partent à 18h45 et les parents n’ont pas toujours prévenu.Il y
aura peut-être un tarif spécifique pour ces retards.
On pourrait peut-être envisager un message dès aujourd’hui à ce sujet.

Les tarifs du périscolaire vont augmenter (1ère fois depuis 20 ans), la cantine également (3,83).

- APC : les élèves qui ont des difficultés passagères sont pris en charge régulièrement sur le temps
du midi.
Cela touche :
PS : 0 élève ; MS : 3 élèves  ; GS :  5 élèves ;CP : 7 élèves  ; CE1 :  4 élèves; CE2 : 5 élèves  ;
CM1 : 4/6 élèves  ; CM2 : 4/6 élèves

5- ÉQUIPEMENT ET SÉCURITÉ

équipements - investissements

Demande : rideaux mécaniques dans la classe de Mme HIRON
Regard à protéger par une plaque métallique ( dégradation du regard en béton à plusieurs reprises)

- Travaux à l’école :

-Travaux réalisés :
-Demandes de travaux pour 2023 :
Nous avons demandé quelques menus travaux : les rideaux extérieurs posent des difficultés pour les
manipuler ( classe mme HIRON).
Un regard est aussi régulièrement détérioré dans l’allée menant au couloir maternel. Une solution est
à l’étude par le service technique.

-Sécurité

Exercice incendie : il n’a pas été réalisé de nouvel exercice incendie depuis le dernier CE
PPMS : un exercice de PPMS Risques Majeurs a été réalisé le vendredi 3 février.
Explication de l’organisation de l’exercice : protection d’un événement majeur extérieur ( tempête…),
avertissement des parents et des enfants pour l’exercice, confinement de 30 minutes en classe où on
se met  en  sécurité  morale  et  physique  et  on  se  calfeutre  de   l’extérieur.  Le  directeur  dirige  cet
exercice de l’extérieur de sa classe (bureau) et se met en contact des secours si besoin est.
Le bilan de l’exercice est satisfaisant, chaque enfant ayant bien vécu ce moment. Les enjeux de cet
exercice leurs ont été expliqués.



Circulation : deux messages ont été envoyés pendant la période de janvier / février afin de rappeler
les règles de circulation sur la parking et  l’utilisation de l’arrêt minute. Effectivement, des parents
nous avaient rapportés quelques incivilités.Une vitesse excessive est remarquée aussi.
Nous encourageons tous les utilisateurs du parking à l’utiliser en prenant en compte les règles du
code de la route ainsi que celles du respect des uns et des autres.
Est-ce que la mairie peut intervenir à ce niveau ?
Réponse de la mairie : Difficile de faire plus...Le code de la route doit s’appliquer.

6- QUESTIONS DIVERSES

Question des parents :    Lors d’une entrevue avec Mme GUYON et M. BESNIER le 11/01/2022,
nous avions évoqué de tester sur une prochaine grève le service minimum. Lors de la grève du
19/01/23 un mail de M. BARCE-RENARD a été envoyé en réponse à notre demande nous indiquant
ne pas pouvoir assurer ce service minimum faute de personnel suffisant. Est-ce que tous les agents
étaient en grève ? Avez-vous essayé d’organiser la journée ?

Réponse de la mairie : M. le maire est contre cette loi et assume.

Nous avons essayé, mais le taux d’encadrement  (1 personne pour 14 chez les petits, 1 personne
pour 18 chez les + grands)  ne pouvait pas être respecté car il est différent de ceux applicables le
reste du temps. Nous avions trop peu de personnels.  Les agents peuvent se déclarer grévistes
seulement le matin de la grève. La mise en place de ce service est difficile.

Mme Boinet  : Est ce que vous avez demandé à la MdP pour avoir du personnel ?

Réponse de la mairie : Non

Question des parents :

M.Carville : qui sont les accompagnateurs de la classe de mer ?

Réponse : Mme Guérin, Mme Hauvui, Mme Barentin, M.Ladam

L’APE remercie les enseignants pour leur participation au marché de Noël.

Pour information, voici la prochaine date de conseil d'école :

- vendredi 20 juin 2023, 20h00 / 22h00

Fin de la séance : 20h25.  

Les secrétaires : Le président de séance :

Enseignante : M.BIGOT/Mme DEROUINEAU
M. Julien SEBIRE

Parent élu : Mme BOINET


